4

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

DOMINGO 6 DE NOVIEMBRE DE 2016 | Año XLI | Número 14.369 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 2,80 euros

### ALBERT RIVERA

Presidente de Ciudadanos

# "La legislatura quizá sea menos corta de lo que algunos creen"

J. J. MATEO / J. AYUSO, **Madrid** El presidente de Ciudadanos, Albert Rivera, se debate estos días entre la inquietud por la actitud que tendrá el nuevo Gobierno de Mariano Rajoy y la esperanza de que el PP cumpla su palabra y ponga en marcha las 150 refor-

### Detenido en Francia el máximo jefe de ETA

P. ORTEGA DOLZ, **Madrid** Agentes de la Dirección de la Seguridad Interior de Francia, en colaboración con la Guardia Civil, detuvieron ayer en la localidad de Ascain a Mikel Irastorza, de 41 años, considerado el actual jefe de la banda terrorista ETA.

Irastorza no tiene delitos de sangre y los servicios de información del Estado lo habían encuadrado como dirigente del único aparato que queda de ETA, el logístico, que cuenta con apenas una veintena de miembros activos. PAGINA 20

#### JOT DOWN

Hoy, por tres euros más con EL PAÍS mas que pactó con Ciudadanos. "Esta legislatura quizá sea menos corta de lo que algunos creen", dice en una entrevista con EL PAÍS. "Al PP, al PSOE y a Ciudadanos nos interesa que dure". Reconoce que sería más fácil garantizar las reformas formando parte del Ejecutivo, pero la decisión del PP "de fiar todo al continuismo de Rajoy" ha impedido un Gobierno de coalición.

A su juicio, "el eje principal de esta legislatura" va a ser la pugna entre "reformistas o inmovilistas; cuánta voluntad política existe en los partidos de la Cámara para reformar y ser valientes en los temas que no funcionan en España". Entre ellos, Rivera reconoce que la cuestión catalana es uno de los principales problemas, que no se soluciona solo aplicando las leyes sino haciendo política en asuntos como la financiación autonómica, las infraestructuras o la reforma constitucional sobre las competencias. "Voy a pedir al presidente del Gobierno que impulse las reformas que necesitan los catalanes", afirma.

El presidente de Ciudadanos no ve problemas en actuar como oposición frente a un Ejecutivo al que ha ayudado con su voto positivo en la investidura. "Haremos oposición en lo que el Gobierno no cumple, o no hace bien; y luego, en los temas importantes, de Estado, estaremos juntos, con el PSOE también y con Podemos si se puede".



La candidata demócrata, Hillary Clinton, al final de un mitin en Cleveland (Ohio). / BRENDAN SMIALOWSKI (AFP)

## El populismo mundial libra su batalla en Estados Unidos

MARC BASSETS, **Washington**Las elecciones norteamericanas
del próximo martes constituyen
uno de los momentos de la historia en el que las corrientes de fondo en EE UU y Europa coinciden.
Ya ocurrió con la revolución conservadora en los ochenta y la ascensión de la tercera vía socialde-

mócrata en los noventa. Ahora, tras la Gran Recesión, es la hora del populismo. El *Brexit*, el ascenso del Frente Nacional en Francia, de Syriza en Grecia, Podemos en España, el M5S en Italia o los Gobiernos antiinmigración en Polonia o Hungría dibujan un panorama que tiene su paralelismo en

la irrupción de Donald Trump en la política estadounidense. El líder que apela a los agravios de los votantes y a las teorías conspirativas se ha abierto camino hacia la Casa Blanca. Con él, el populismo de ambas orillas libra una batalla decisiva. Páginas 4 y 5

EDITORIAI EN LA PÁGINA 12

### El nerviosismo se apodera del equipo demócrata

YOLANDA MONGE, **A bordo del avión de Clinton** Peligrosas turbulencias sacuden un viaje hacia la presidencia que parecía despejado. La semana pasada Hillary Clinton celebraba su cumpleaños con los periodistas que la siguen en campaña. Hoy no sale de su cabina del avión. Su equipo está nervioso ante unas encuestas desfavorables.

PÁGINA 6

### Sin teloneros en el escenario, Trump enardece a los suyos

AMANDA MARS, **Hershey (Pensilvania)** Faltan unos minutos para que el republicano Donald Trump comience su mitin en Hershey. Ningún expresidente le apoya. Ningún referente del partido ha hecho campaña con él. "Estoy solo yo. Ni guitarra, ni piano, ni nada", clama. No impor-

ta. Su público le sigue con adoración.

### El futuro ya está aquí



Leer la mente. Modificar los genes. Mejorar las cosechas con el móvil. Presentamos los 12 inventos que revolucionarán nuestra vida

OLA SIGVARDSSON 'Ombudsman' de la prensa sueca

"Es peligroso para una sociedad que los periodistas se autocensuren"

#### NEGOCIOS

#### Meter a los 'lobbies' en cintura

Crece la presión para que se regulen los grupos de interés

